

Dernières coiffes de Plougastel : un documentaire intitulé « Le choix de Naïg »

Beaucoup se souviennent du documentaire « Le car des coiffes », diffusé en 1996 dans le cadre de l'émission télévisée « Faut pas rêver ». Franck et Marie-France Delaunay, réalisateurs et producteurs, s'étaient, à l'époque, promis de revenir dans la presqu'île, jugeant leur séjour trop court.

Notre rencontre avec les Plougastellen, ces petites ombres noires, sortant comme des fantômes de l'imposante église, nous a impressionnés. Noir de pied en cap, depuis la Première Guerre mondiale, rehaussé par le blanc extrême de la coiffe amidonnée, le costume de Plougastel est strict et digne». Encore une vingtaine. Quelques années plus tard, ils ont pu satisfaire leur désir et tourner «Le choix de Naïg», documentaire de 52 mn, montrant comment des hommes et des femmes, dont l'existence paraît banale, sont au contraire «porteurs de valeurs exceptionnelles et universelles». Lors du premier tournage, elles étaient encore une soixantaine à porter le costume et la coiffe. Huit ans plus tard, leur nombre a considérablement diminué et peut probablement être divisé par trois. Le film retrace la vie de Naïg, Louise, Marie-Claudine, Marie-Anne... dernières détentrices d'une tradition profonde, par l'attachement à leur pays et leur résistance au changement. Le documentaire sera présenté en avant-première, au cinéma L'Image, le vendredi 15 octobre, à 14 h 30, aux écoliers (gratuit); puis au public, à 18 h 30 (4 €). Il sera diffusé sur FR3 Ouest le lendemain, à 15 h 55. TV Brest l'a inscrit dans ses programmes du 18 au 24 octobre.

© Le Télégramme - Plus d'information sur <http://www.letelegramme.fr/ar/viewarticle1024.php?aaaammjj=20041002&article=8763896&type=ar>